

Boletín del FMI

LA BANCA EN EUROPA

Europa necesita una autoridad encargada de atender las quiebras bancarias, señala el titular del FMI

Boletín Digital del FMI
19 de marzo de 2010



Estudiantes portando una bandera de la Unión Europea: el titular del FMI dijo que las reformas financieras deben incluir el tema de la gestión de crisis (foto: Alik Keplicz/AP).

- Es necesaria una profunda reforma para prevenir las crisis en la banca europea.
- La entidad propuesta formaría parte de un sistema más amplio de gestión de crisis.
- Se racionalizaría el costo de hacer frente a las quiebras de bancos.

Se necesita una autoridad de la Unión Europea que atienda los bancos en situación de quiebra para reforzar el sistema bancario de la región tras la crisis, dijo el titular del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en un discurso pronunciado el 19 de marzo.

En su intervención ante una conferencia de la Comisión Europea celebrada en Bruselas, Strauss-Kahn afirmó que los mecanismos existentes para hacer frente al riesgo de quiebra de bancos que operan en más de un país han demostrado ser inadecuados. Como consecuencia, las quiebras de bancos nacionales y transfronterizos han resultado difíciles de gestionar con eficacia y costosas para los gobiernos y los contribuyentes.

“Europa necesita un cuerpo de bomberos”, señaló Strauss-Kahn, para extinguir los problemas de los bancos en el momento en que estallan e intervenir cuando la situación queda fuera de control.

Tras describir la asunción de riesgos como la esencia de la actividad bancaria, Strauss-Kahn manifestó que la clave consiste en diseñar un sistema financiero que contenga los riesgos sin dejar de aprovechar los beneficios disponibles.

Para dejar atrás la crisis económica mundial, Europa necesitará financiamiento para sus empresas, así como instituciones financieras sólidas que proporcionen los medios para impulsar el crecimiento económico, expresó Strauss-Kahn.

Armar una red de amplio alcance para prevenir y gestionar las crisis

En opinión de Strauss-Kahn, la libertad de los bancos para operar más allá de las fronteras nacionales resulta esencial para una sana competencia, pero esta clase de sistema bancario integrado también debe contemplar mecanismos para prevenir y resolver las crisis bancarias cuando se produzcan.

Refiriéndose a las lecciones que dejó la crisis mundial, Strauss-Kahn dijo que tanto el país de origen como los países anfitriones de los bancos se beneficiarían de una mayor cooperación y un mejor control, así como de un régimen conjunto de responsabilidad y rendición de cuentas.

La Autoridad Europea de Resolución cuya creación se propone estaría dotada de las herramientas necesarias para atender las quiebras de bancos de manera eficaz en función de los costos.

Este enfoque garantizaría que las pérdidas sean soportadas por los accionistas y tenedores de participaciones de capital, y por los acreedores sin cobertura. En la medida de lo posible, el sistema debería ser prefinanciado por la industria bancaria, por ejemplo mediante comisiones por seguro de depósitos y gravámenes impuestos a las instituciones financieras.

Strauss-Kahn manifestó además que el FMI está elaborando propuestas sobre los mecanismos para gravar el sector financiero, que serán presentadas en abril al grupo de economías avanzadas y emergentes que conforman el G-20.

Strauss-Kahn, quien no dudó en atribuir a los propios bancos la responsabilidad de hacer que los sistemas bancarios sean seguros, afirmó que la autodisciplina no era suficiente. Se requiere contar con regulación y supervisión apropiadas para salvaguardar el interés público y con medios para detectar a tiempo los problemas.

Los amplios costos de las quiebras bancarias

Las quiebras de bancos no solo afectan el sistema financiero de un país sino también sus balances, además de generar una carga para los contribuyentes, dijo Strauss-Kahn.

La reforma de la regulación y supervisión financieras a partir de las recomendaciones del Grupo Larosière, un grupo de expertos sobre temas financieros creado por la Comisión Europea, es tan solo una mitad de la ecuación, señaló Strauss-Kahn, quien agregó que Europa necesita una revisión exhaustiva de la arquitectura para la estabilidad financiera.

“La crisis ha golpeado muy duramente a la gente común”, dijo Strauss-Kahn. “No basta con reformas tímidas que son tan solo un simulacro de progreso pero que en realidad permiten que todo siga como hasta ahora”.